



青葉小学校だより

令和6年度

6号

人間性豊かな実践力のある子どもの育成
～心豊かな子ども 進んで学ぶ子ども たくましい子ども～
令和6年10月1日発行

北九州市立青葉小学校
校長 西村 直美

避難訓練と防災学習の発表

9月17日に不審者に対応した避難訓練が実施されました。今回は、保健室に不審者が来たことを想定しての訓練でした。校内放送で秘密の暗号（子ども達は知っています）を聞き、先生の指示に従い素早くバリケードを作り、施錠をし、教室の中央に避難しました。どの学級の子もたちも真剣に取り組んでいました。

避難訓練の後は、6年生から総合的な学習の時間で取り組んできた防災学習の発表がありました。（熱中症対策としてTeamsで行いました。）前半に学校代表児童から山口・広島県の被災地訪問の体験報告がありました。平成26年8月広島市の豪雨災害での復旧・復興状況から防災・減災について学んだことや考えたことをプレゼンでわかりやすく発表してくれました。後半は、前期前半（6・7月）に青葉校区の危険箇所調査をもとに「青葉小防災ハザードマップ」を作ったことや災害が起きた際の行動の仕方や災害用バッグ、段ボールトイレなど「台風」「地震」「大雨」の視点で紹介してくれました。6年生からの防災学習の発表は、下学年の子もたちの心に届き、防災意識が高まった発表となりました。



青葉小防災ハザードマップ ～下足センターに掲示しています～

6年生の子もたちが総合的な学習の時間に作成した「青葉小ハザードマップ」を校舎1階下足センターに掲示しています。校区を歩いて回り見つけた危険箇所を知らせ、その危険に備えるために大切なことをマップにまとめています。



上手に書けた書写（毛筆）の時間 4年生

先日、4年生の教室に習字の先生である土井愛子先生をお迎えして、毛筆の学習がありました。習字の道具の説明から、書く時の姿勢、筆のもっていき方など、とても丁寧に教えてくださいました。

4年生の子もたちは、土井先生の話をしっかり聞き、「お手本の文字の位置」や「筆の穂先の方向」などを意識しながら、真剣に書いていました。

書き上げた子どもたちは、「上手に書けてうれしい。」「今までで一番うまく書けた。」など上手に書けた自分の作品にとっても喜んでいました。

3年生でも11月の習字の時間に来てくださる予定です。



10月行事予定

- 2日～4日（水～金）個人懇談会
- 4日（金）薬物乱用防止教室 5・6年生
- 9日（水）終業式（給食あり）13：30下校
- 10日・11日（木・金）秋休み
- 15日（火）後期始業式（給食あり）13：30下校
- 16日（水）発育測定・保健指導 1年
ちずる園との交流 4年生
- 17日（木）発育測定・保健指導 3年
代表委員会
- 18日（金）発育測定・保健指導 4年
- 21日（月）学習発表会練習開始
発育測定・保健指導2年・にこわく
- 22日（火）発育測定・保健指導 5年
- 23日（水）発育測定・保健指導 6年

- フッ化物洗口 毎週月曜日 1・2年生希望者
毎週火曜日 3～6年生希望者
- 15日（火）校納金引き落とし日

【10月のひまわり教室】（3・4年生希望児童）
7日（月） 8日（火） 21日（月） 22日（火）
28日（月） 29日（火）

人権の花 感謝状贈呈式 3年生

5月にひびきの小学校から贈呈されたひまわりの種を青葉小の3年生がこれまで大切に育ててきました。この花は、人権教育の一環で若松区で行われており、花とともに人権も大切にしていこうとする取組です。

先日19日に青葉小で、できたひまわりの種を次の学校へ渡す贈呈式が行われました。代表児童が大切に育てた種を人権擁護委員さんへ渡し、お返しに「感謝状」をいただきました。その後、人権のお話があり、みんなの人権を大切にする時に大事にしたい合言葉を教えてくださいました。その言葉は「あいすがだいすきだ」です。この素敵な言葉を大事にして自分にも周りの人にも優しい学校生活を送れるといいですね。

今回大切に育てた種は、次年度赤崎小の子もたちに渡されます。人権の輪が広がっています。



大事にしたい合言葉

- 「あ」・・・ありがとう
- 「い」・・・いっしょに
- 「す」・・・すてきだね
- 「が」・・・がんばろう
- 「ず」・・・ずいね
- 「き」・・・きにしないでいいよ
- 「だ」・・・だいじょうぶ